

Nombres, nombres y...  
nombres



POR ALBERTO AGUILAR

aguilaralberto@prodigy.net.mx

## Plan estratégico para aviación de SCT quizá hoy y tras recibirlo SHCP emitirá reglas para créditos de Bancomext

\*Gasoducto de Tamazunchale 650 mdd de inversión, listo en 2012 y apunte a TransCanada; CIE finiquitó a Aziz antes de venta; Elías Ayub con Gates y la nueva red; ratifican en DOF que no abrirán patentes de antivirales

**A** HORA SÍ SE espera que quizá hoy o a más tardar mañana, la SCT que encabeza **Juan Molinar** tenga listo el plan estratégico que elabora para la aviación, en el que se determinará el tipo de industria que se requiere para darle viabilidad de largo plazo.

Le había adelantado de esa labor en la que trabaja esa dependencia vía la subsecretaría a cargo de **Humberto Treviño**, en el contexto de la problemática que atraviesa el negocio aeronáutico mexicano por la recesión y el daño por la influenza humana.

Además porque la intención es amarrar ese ejercicio con los apoyos por 3 mil millones de pesos que autorizó la SHCP a través de Bancomext que lleva **Héctor Rangel Domene** para apoyar a las líneas aéreas realmente descapitalizadas.

De ahí la premura para que las medidas de soporte se ejecuten cuanto antes.

Ayer le platicaba de las 3 cartas que envió la Canaero a la SHCP de **Agustín Carstens** y a SCT en las que, entre otros puntos se solicitó a las autoridades financieras se den a conocer los lineamientos para los financiamientos de Bancomext y acceder a estos de forma inmediata.

La misma Canaero que preside **Javier Christlieb** pidió por ejemplo incluir en el descuento de pagos de derechos a Seaneam de **Agustín Arellano** al transporte aéreo de carga, así como apoyos adicionales de ASA de **Gilberto López Meyer** y el resto de los grupos privados, esto es Asur de **Fernando Chico Pardo**, GAP que comanda **Jorge Sales Martínez** y OMA que lleva **Rubén López Barrera**.

Por lo que se conoce la intención es que el plan estratégico de la aviación de SCT se pueda entregar esta misma semana a la Subsecretaría de la SHCP que lleva **Martín Werner** para que con ese soporte se decidan quiénes o no acreditan a los fondos y entonces sí se den a conocer los lineamientos.

Ya con todas las piezas en la mesa, no descarte tampoco que venga la hora de la verdad para Aviaca de **Eduardo Morales** que no puede acreditar para los apoyos de emergencia, máxime los meses que tuvieron que transcurrir para que SCT lograra validar un adeudo que esa aerolínea tiene con el Seaneam por 324 millones de pesos.

Además están sus pendientes con ASA para el suministro de combustible con AICM que lleva **Héctor Velázquez** y con el SAT de **Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena** por el TUA y que dan un global de 650 millones de pesos.

También entonces podrían evaluarse las consolidaciones, por ejemplo la de Aeroméxico que lleva **Andrés Conesa** con la de Mexicana que comanda **Manuel Borja Chico**, que si bien ahora está fría, podría retomarse, lo mismo que la de Interjet que conduce **José Luis Garza** con la de Volaris dirigida por **Enrique**

**Beltranena** y que se contemplaron como posibles opciones el año pasado.

⇒ **A** YER LE DABA cuenta de la licitación que prepara Pemex Gas Petroquímica Básica (PGPB) de **Roberto Ramírez Soberón** para el gasoducto de Tamazunchale-San José Iturbide de 230 kilómetros. El inicio de la misma está previsto para junio, con la intención de que esté listo en enero del 2012. Implicará una inversión de 650 millones de dólares, o sea que la obra será más ambiciosa que la de CFE de Manzanillo-Guadalajara que anduvo en 294 millones de dólares. Se la quedó TransCanada que lleva **Lorena Patterson** y a quien de antemano habrá que considerar para este otro proyecto que permitirá ensanchar la red de Pemex en concordancia con sus necesidades de gas natural. PGPB tiene una infraestructura de transporte que excede los 12 mil kilómetros de ductos.



Fecha <b>20.05.2009</b>	Sección <b>Finanzas</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

⇒ **L**A SEMANA PASADA se firmó un acuerdo en principio por el que CIE de **Alejandro Soberón** se desprenderá de 3 de las unidades de su división de Parques de Diversiones: La Feria, Selva Mágica y el CICI. Serán adquiridas en 260 millones de pesos por un grupo que encabeza **Javier Von Bertrab**, dueño de IMU firma de publicidad inmobiliaria. Quedan pendientes las 2 unidades de Colombia y el Wanadoo de Miami. Vale señalar que en el trato ya no participó **René Aziz Checa**, fundador de Grupo Mágico que encajaba esa división. Previamente CIE cerró un finiquito por su 30 por ciento. Éste llegó a tener una opción para quedarse con Wanadoo que al final no pudo concretar por la crisis.

⇒ **Y** EL QUE salió ayer para el estado de Washington en EU y participar en la cumbre anual que organiza **Bill Gates** fue **Alfredo Elías Ayub**, titular de CFE. Ahí se presentan innovaciones en tecnología y participan 100 de los presidentes más importantes de firmas como GE, Oracle, Google, eBay, por citar algunas. Previamente como se sabe, el funcionario estuvo en Los Pinos para la presentación de lo que será una tercera red de telecomunicaciones a partir de un par de fibras obscuras de la red de fibra óptica de la paraestatal. La licitación estará lista en 90 días y con ello se abrirá más competencia a Telmex de **Carlos Slim**, único que maneja una red troncal de esa proporción. Será de 21 mil kilómetros y atraviesa el país. Hoy las telefónicas con red operan en el "triángulo dorado", que es DF-Guadalajara-Monterrey, por el tráfico y la rentabilidad. Esta nueva carretera permitirá prescindir de Telmex. Antes CFE tuvo que independizar la red para salvaguardar la seguridad eléctrica y sólo el personal de esa compañía se hará cargo de su mantenimiento. No es descartable que telefónicas como Axtel de **Tomás Milmo**, Alestra de **Rolando Zubirán**, estén interesadas. Incluso Telefónica que aquí preside **Francisco Gil Díaz**, aunque está pendiente la aprobación al ajuste de las reglas de IED para ese rubro.

⇒ **F**INALMENTE FUE HASTA ayer cuando el Consejo de Salubridad General que

depende del presidente **Felipe Calderón** publicó en el *Diario Oficial* la declaratoria en la que se ratifica que la influenza humana AH1N1 es una enfermedad grave de atención prioritaria y que por el momento "no se dan las condiciones necesarias" para que el IMPI que lleva **Jorge Amigo** determine la explotación de patentes mediante la concesión de licencias de utilidad pública. Se hace ver que la Cofepris que lleva **Miguel Ángel Toscano** evaluó la situación que guarda la producción, prestación y distribución de medicamentos prescritos para esa enfermedad y se concretó que no hay condiciones que impidan o que vayan a entorpecer ese proceso. Así que por lo pronto las firmas nacionales que veían una oportunidad de negocio con la epidemia, tendrán que esperar. Entre las empresas que han presionado están PhicoPharma de **Efrén Ocampo**, Probiomed de **Jaime Uribe de la Mora** y Senosiain de **Héctor Senosiain**.

**LA SEMANA PASADA SE FIRMÓ UN ACUERDO EN PRINCIPIO POR EL QUE CIE DE ALEJANDRO SOBERÓN SE DESPRENDERÁ DE 3 DE LAS UNIDADES DE SU DIVISIÓN DE PARQUES DE DIVERSIONES: LA FERIA, SELVA MÁGICA Y EL CICI. SERÁN ADQUIRIDAS EN 260 MILLONES DE PESOS POR UN GRUPO QUE ENCABEZA JAVIER VON BERTRAB, DUEÑO DE IMU FIRMA DE PUBLICIDAD INMOBILIARIA. QUEDAN PENDIENTES LAS 2 UNIDADES DE COLOMBIA Y EL WANADOO DE MIAMI**